

Unser Liechtenstein – Zusammenhalt und Zuversicht

Liebe Einwohnerinnen und Einwohner

Der Jahreswechsel ist ein Anlass zur Rückschau und zum Blick nach vorne. Liechtenstein ist geprägt von Stabilität, Verantwortungsbewusstsein und einem starken Zusammenhalt. Diese Werte haben unser Gemeinwesen über Generationen getragen, und sie bleiben auch künftig von zentraler Bedeutung.

Seit ich im Landtag bin und gerade in meinem ersten Amtsjahr als Landtagspräsident habe ich erfahren, wie viel Verantwortung mit politischen Entscheidungen verbunden ist. Der Landtag ist kein Ort einfacher und kurzfristiger Lösungen, sondern ein Ort sorgfältiger Abwägung der vorgetragenen Sachargumente. Gute Politik entsteht durch Dialog, Respekt und die Bereitschaft, unterschiedliche Sichtweisen einer seriösen Überprüfung zu unterstellen. Eine lebendige Demokratie lebt vom Mitdenken, Mitreden und auch vom Abwägen und der Annahme der besseren Argumente.

Dabei ist mir bewusst, dass nicht alle Menschen in unse-

rem Land über die gleichen Voraussetzungen verfügen. Manche stehen unter finanziellem Druck, andere sorgen sich um die steigenden Lebenshaltungskosten, um sichere Arbeitsplätze oder um ihre persönliche Zukunft. Der Staat – also wir alle – soll Menschen, die wirtschaftlich oder sozial benachteiligt sind, bestmöglich fördern und integrieren. Die Leistung eines Staats misst sich auch im Umgang und der Integration aller Mitglieder der Gesellschaft.

Mein Blick richtet sich deshalb auf alle Generationen: jungen Menschen gilt besondere Aufmerksamkeit. Sie wachsen in einer Zeit auf, in der sich vieles schnell verändert. Digitalisierung prägt Schule, Ausbildung und Arbeitswelt. Neue Technologien eröffnen Chancen, bringen aber auch Herausforderungen mit sich. Fragen nach Bildungsgerechtigkeit, Nachhaltigkeit und Zukunftsperspektiven sind berechtigt. Junge Menschen sollen ermutigt werden, Fragen zu stellen und sich einzubringen. Es verändern nicht die lautesten Stimmen etwas, sondern jene, die neugierig bleiben und sich



Landtagspräsident Manfred Kaufmann.

Bild: eingesandt

den essentiellen Fragen und Herausforderungen stellen.

Mit der Jugendstrategie, die aktuell erarbeitet wird, sollen Perspektiven junger Menschen gezielt aufgenommen werden. Wichtige Impulse dazu wurden bereits anlässlich der Jugendsession vom September 2025 gegeben.

Ebenso wichtig ist die Generation im Erwerbs- und Familienleben. Viele Menschen tragen heute gleichzeitig Verantwor-

tung im Beruf, in der Familie und für Angehörige. Sie erleben den gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Wandel unmittelbar – etwa durch steigende Anforderungen im Arbeitsleben, durch Fragen des bezahlbaren Wohnens oder durch die Vereinbarkeit von Beruf und Familie. Durch ihren Einsatz im Beruf oder im Ehrenamt leisten sie einen unverzichtbaren Beitrag für die Allgemeinheit und stellen so eine wertvolle Stütze für das Staatwesen dar.

Diese Leistungen verdienen grossen Respekt und Anerkennung. Es liegt an der Politik, dies mittels der Setzung adäquater Rahmenbedingungen zu würdigen.

Für die ältere Generation steht im Besonderen die soziale Sicherheit im Mittelpunkt. Viele haben Liechtenstein über Jahrzehnte mitaufgebaut und geprägt. Mit ihrer Lebenserfahrung, ihrer Verlässlichkeit und ihrem Engagement in Familien und oft auch in Vereinen sind sie ein wichtiger Anker in unserer Gesellschaft.

Die langfristige Sicherung der AHV ist aktuell und in den kommenden Jahren eine der zentralen Aufgaben im Hinblick auf die zukünftigen demografischen Entwicklungen. Sie ist das wichtigste Sozialwerk unseres Landes und Ausdruck gelebter Solidarität zwischen den Generationen.

Themen wie steigende Krankenkassenprämien, eine leistungsfähige Verkehrsinfrastruktur oder die Weiterentwicklung unseres Wirtschaftsstandorts zeigen, wie eng Gegenwart und Zukunft

miteinander verbunden sind. Liechtenstein war immer dann erfolgreich, wenn Herausforderungen gemeinsam, verantwortungsvoll und mit Augenmaß angegangen wurden. Gerade bei der unruhigen internationalen Lage zeigt sich, wie wertvoll politische Stabilität, eine funktionierende Demokratie und ein verlässlicher Rechtsstaat sind.

Zum Beginn des neuen Jahres blicke ich mit Dank zurück und mit grosser Zuversicht nach vorne – getragen vom gelebten Zusammenhalt der Menschen in unserem Land.

Diese Grundlagen geben uns die Kraft, kommende Aufgaben und Herausforderungen gemeinsam zu meistern und Liechtenstein weiterhin mit der erforderlichen Weitsicht erfolgreich zu gestalten und zu positionieren – zum Wohle seiner Bevölkerung.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Liebsten ein gesundes, friedliches und zuversichtliches neues Jahr.

Manfred Kaufmann
Landtagspräsident